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Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. D’entrée, 

J’aimerais prendre une minute de silence pour honorer la mémoire des 

personnes que nous avons perdues durant le dernier mois. Que la 

terre leur soit légère.  

Je tiens à m’excuser de ne pas être des vôtres aujourd’hui car je 

participe au Sommet sur le logement abordable à Saint-Jean. Merci au 

conseiller Armand d’avoir accepté d’assurer la relève. 

J’aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales. De plus, je veux 

remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le 

travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur 

capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les 

suivis apportés aux différents dossiers.  

Informations générales 

Malgré le fait que nous avons eu quelques belles journées ensoleillées 

durant le mois d’Avril, l’hiver semble vouloir encore s’installer. 

Le mois d’Avril a été marqué par quelques évènements marquants : 

- Le mois d’Avril est le mois de la sensibilisation de l’autisme. Les 

ctioyens.nes étaient invités à s’habiller en bleue le lundi 3 avril. 

Je tiens à remercier les employés et le conseil d’administration 

d’Excellence en autisme de la Péninsule acadienne pour le 

travail qu’ils effectuent; 

- Shippagan a été reconnu comme étant la plus jolie ville côtière 

du Nouveau-Brunswick selon un magazine web canadien The 

Travel. Cela démontre que tout le travail acharné des bénévoles, 

des opérateurs touristiques et des conseils précédents 

successifs ont porté fruit. Armand et moi avons été interviewé 

par l’Acadie nouvelle;  

- Nous avons eu la confirmation au début du mois que la 

Péninsule acadienne sera l’hôte du Rendez-vous Acadie-

Québec de 2024. Différentes activités se tiendront à Tracadie, 

Caraquet et Shippagan 



- Le 11 avril marquait le début de la pêche au crabe des neiges. 

Je me suis rendu sur le quai pour voir les bateaux prendre le 

large. La pêche aux homards quant à elle à débuter en fin de 

semaine dernière. J’en profite pour souhaiter à tous les 

équipages, les travailleurs d’usine, les transformateurs et toutes 

les personnes et industries liées de prêt ou de loin à la pêche, 

une bonne saison de pêche; 

- Du 16 au 22 avril c’était la semaine de l’action bénévole. Je tiens 

à remercier très chaleureusement l’ensemble des bénévoles qui 

contribuent au rayonnement de notre municipalité;  

- Le 22 avril, c’était le Jour de la terre qui vise à sensibiliser les 

gens à la protection de l’environnement car prendre soin de notre 

terre, c’est notre responsabilité! 

- Du 24 au 30 avril, c’était la semaine du tourisme. Nous avons 

profité de l’occasion pour présenter à tous les jours de cette 

semaine, sur nos réseaux sociaux, différents endroits 

touristiques se retrouvant sur notre territoire.  

- Du 23 au 29 avril, c’était la semaine du personnel de soutien 

administratif. Je profite de l’occasion pour reconnaître la 

contribution et le travail de qualité effectué par Kathe, Marilène, 

Alvine et Venessa. Merci pour chaque geste effectué afin d’offrir 

un service de qualité tant à l’interne, qu’auprès de nos 

citoyens.nes. 

En termes d’activités et représentations durant le mois d’avril, 

voici ce que je peux dire : 

3 avril : j’ai eu une rencontre avec Yves Bourgeois de l’UMCS afin 

d’échanger sur la possibilité d’établir un protocole d’entente avec une 

école secondaire à Loudun dans le cadre du voyage qui aura lieu à 

Loudun cet automne. En après-midi, j’ai eu une rencontre avec 

Madame Lucie LeBouthillier, qui m’a présenté la Fondation Marichette 

dont le mandat est de faciliter l’accès à l’éducation aux femmes du 

Nouveau-Brunswick qui misent sur une meilleure formation pour se 

sortir d’une situation de dépendance économique. 

4 avril : j’ai eu une rencontre avec Frederick McGraw de la CBDC, 

Diane Carey et le Sénateur Stéphane LENORMAND de Saint-Pierre 

et Miquelon qui voulait en apprendre davantage sur nos initiatives 



jeunes comme J’y reviens, J’y reste. En après-midi, j’ai donné une 

entrevue à Radio-Canada télé en lien avec le changement de nom de 

l’Université et la position adopté par le conseil municipal, pour finir en 

soirée avec l’animation du webinaire portant sur l’image de marque 

des municipalités offertes par l’Association francophone des 

municipalités. 

5 avril : En matinée, j’ai donné une entrevue à Radio-Canada à 

l’émission la matinale en lien avec le changement de nom de 

l’Université et la position adopté par le conseil municipal. Par la suite, 

le conseiller Laurent, la conseillère Nathalie, moi-même et différents 

partenaires de la communauté ont eu le plaisir de rencontrer le Ministre 

Allain, le Ministre Réjean Savoie de la SDR et la Ministre Margaret 

Johnston de l’Agriculture, Aquaculture et Pêche au Centre de congrès 

de la Péninsule acadienne pour discuter de développement touristique 

et de l’Aquarium du NB. Le ministre Allain en a profité pour faire 

quelques annonces soit 440 000 $ investi à l’Aquarium du NB, 

192 000$ investi à la Coopérative carrefour santé d’Inkerman, 

410 200$ au centre récréatif d’Inkerman, 280 000$ pour le Wye à 

Inkerman. En soirée, j’ai eu une réunion du forum des maires de la 

Péninsule acadienne ou nous avons élu le nouveau conseil 

d’administration avec Bernard Thériault à la présidence, Denis Losier 

à la vice-présidence et Joseph Lanteigne comme secrétaire-trésorier.  

6 avril : le conseiller Armand et moi avons participer au webinaire 

offert par la Société canadienne d’hypothèque et de logements portant 

sur un nouveau programme d’accélération de construction de 

logements. En soirée, j’ai participé à la réunion de la CSRPA à 

Caraquet. 

12 avril : En avant-midi, le conseiller Armand a participé à la 

consultation communautaire avec la GRC. Voici nos priorités pour 

l’année fiscale 2023-2024: 

1-Communiquer efficacement - Établir/maintenir des relations 

positives avec les communautés (visibilité de la police) 

2-Renforcer la sécurité routière (contrôle de la circulation) 

3-Réduction et prévention de la criminalité (drogues) 



En soirée, le conseil et quelques employés de l’administration nous 

avons tenu notre deuxième rencontre communautaire à Inkerman qui 

fut une belle occasion de dialogue et d’échange avec les citoyens.nes. 

13 avril : J’ai eu une rencontre avec Madame Rachel Arseneau-

Ferguson, vice-présidente Amérique des plus belles baies du monde, 

organisation à laquelle Shippagan fait partie. Elle m’a présenté les 

objectifs de l’organisation et le souhait de tenir un congrès d’envergure 

internationale entre la Gaspésie et le Nouveau-Brunswick 

(Restigouche, Chaleur, Péninsule acadienne). De plus, j’ai eu une 

rencontre avec le député Serge Cormier pour discuter des différents 

programmes de financement à la suite du dépôt du budget fédéral 

sachant que nous avons quelques projets que nous aimerions bien 

avoir l’appui du fédéral. En soirée, j’étais conférencier lors de la tenue 

le l’AGA de la chambre de commerce. 

14 avril : j’ai eu une rencontre avec le maire Yvon Lapierre de Dieppe 

et l’Ambassadeur de Cote D’Ivoire au Canada. La rencontre portait sur 

les possibles échanges économiques. L’Ambassadeur de Côte 

d’Ivoire au Canada devrait venir nous rendre visite au mois de juin.  

18 avril : La DG et moi avons rencontré un entrepreneur qui est venu 

nous exposer un projet de lotissement possible pour le développement 

d’unités locatives. Cette même journée, j’en ai profité pour aller 

souhaiter un joyeux anniversaire à Madame Elizabeth Mallet à Baie de 

Petit Pokemouche qui a eu 101 ans.  

19 avril : le conseil et la DG ont eu une rencontre avec le Député Éric 

Mallet. En après-midi, j’ai eu une réunion avec la représentante de la 

SCHL pour mieux approfondir le nouveau programme destiné aux 

municipalités et voir comment il peut s’appliquer à notre municipalité.  

21 avril : j’ai participé au Forum Arts et culture: Faire communauté par 

les Arts + la culture, offert par l’Association acadienne des artistes 

professionnels et l’Association francophone des municipalités. 

23 avril : la conseillère Nathalie et moi-même avons pris part à 

l’inauguration de la nouvelle Coopérative carrefour santé à Inkerman. 

Je tiens à féliciter Madame Brigitte Mazerolle, son conseil ainsi que les 

bénévoles qui ont rendu ce projet possible.  



25 avril : Laurent, Armand, Marie-Lou, la DG et moi-même avons eu 

une rencontre avec les propriétaires du Tim Horton afin de discuter de 

solutions pour améliorer le service au volant.  

26 avril : En soirée, le conseil et quelques employés de 

l’administration nous avons tenu notre troisième rencontre 

communautaire à Shippagan qui fut une belle occasion de dialoguer et 

d’échanger avec les citoyens.nes. Ces rencontres communautaires 

vont nous permettre d’établir certaines de nos priorités d’actions.  

27 avril : j’ai participé à la réunion de la CSRPA. Je tiens à féliciter 

Armand et Amélie qui ont été tous deux retenus afin de siéger 

respectivement sur le comité de croissance régionale et le comité de 

développement communautaire. Ils auront pour mandat premier 

d’élaborer une planification stratégique pour bien définir le mandat et 

les objectifs afin que la CSRPA puisse mener à bien ce nouveau 

mandat qui leur a été attribué.  

28 avril : dans le cadre du 17e Radiothon des Roses, j’ai donné une 

entrevue à CKLE et CKRO afin de sensibiliser les gens à la lutte contre 

le cancer. Amélie et moi, nous avons eu le plaisir de participer au défi 

1km Marcher dans mes souliers qui a permis de ramasser globalement 

un montant de 70 654$. Je dis « Bravo à tous les bénévoles ».  

29 avril : j’ai assisté à la compétition de nage destinés à la jeune relève 

soit les jeunes de 10 à 13 ans qui nous provenait de Miramichi à 

Campbellton et j’ai participé aux activités offertes dans le cadre de 

l’Éco-festival organisé par le comité Imaginons la Péninsule acadienne 

autrement au Centre des congrès de la Péninsule acadienne. Le 

thème de cette année : Tendre vers le zéro déchet.  

Ressources humaines 

Nous sommes à finaliser l’embauche des étudiants d’été. Il y a encore 

quelques postes à pouvoir au sein de la municipalité donc n’hésitez 

pas à passer le mot. L’information est disponible sur notre page Web 

et nos réseaux sociaux. Je laisserais le soin à la conseillère Marie-Lou 

d’approfondir la partie touchant les ressources humaines.   

 

 



 

Activités à venir 

Voici quelques activités à venir :  

Réunion publique pour le Jardin communautaire se tiendra le 3 mai à 

l’hôtel de ville;  

Colloque organisé par l’école Marie-Esther qui s’intitule Naviguons 

vers la diversité DSFNE le 6 mai; 

Atelier : introduction au compostage et au biodigesteur le 6 mai à 9h30 

à l’hôtel de ville de Shippagan; 

Rencontre équipe touristique de la CSRPA avec les opérateurs 

touristiques de la Péninsule acadienne le 9 mai à Miscou; 

Banquet des Anciens, Anciennes de l’UMCS le 6 mai avec pour 

conférencier le Sénateur René Cormier en soirée; 

AGA de la Véloroute de la Péninsule acadienne le 10 mai à Inkerman; 

Sommet sur le consentement et les relations saines les 10 et 11 mai 

au Centre des congrès de la Péninsule acadienne; 

La collation des grades à l’UMCS le 19 mai et le spectacle de Michel 

Barrette en soirée au centre Rhéal Cormier; 

Le Centre de recherche sur la ruralité (CR2) lance les midis du CR2 

offert en présentiel de 11h30 à 12h30 au local 214 SIL ou en ligne via 

TEAMS. Les prochaines conférences portent sur l’attractivité et 

compétition entre centres urbains et les territoires ruraux : enjeux et 

perspectives le 16 mai et la valorisation touristique du terroir au risque 

de la gentrification. L’exemple de la Corse le 23 mai; 

La marche pour l’Alzheimer le 28 mai à Tracadie; 

En terminant, je voudrais souhaiter une bonne fin de session aux 

étudiants de l’UMCS et du CCNB et je vous invite à rester à l’affut des 

activités dans notre municipalité par l’entremise de notre site web ou 

notre page Facebook; 

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée. 



 

 

Kassim Doumbia 

Maire 


